

Mueren 60 mil vacas en Beni debido a frente frío

Tras casi siete días de bajas temperaturas, lluvia intermitente y con establos anegados, las 35 asociaciones productoras de la Federación de Ganaderos del Beni (Fegabeni) reportaron hasta ayer la muerte por hipotermia de aproximadamente 60 mil cabezas de ganado en las provincias Cercado, Moxos y Marbán, informó desde Trinidad el gerente general de esa federación, Carmelo Arteaga.

Informó que en predios de varias asociaciones ganaderas de San Ramón, a 27 kilómetros de Trinidad, se puede observar más de 700 cabezas de ganado muertas que están siendo retiradas por los ganaderos.

“Sólo en la provincia Cercado, las asociaciones nos han informado que hasta ayer perecieron por hipotermia y desnutrición alrededor de 480 cabezas de ganado, que representa el 2 por ciento del ganado que tenemos en la zona”, sostuvo.

A pesar de que las temperaturas descendieron hasta 9 y 10 grados, informó que la sensación térmica a la que está expuesto el ganado vacuno a cielo abierto es de 3 grados centígrados por efecto de la persistente lluvia, la excesiva humedad del “surazo” y el encharcamiento de los establos.

Arteaga comentó que la muerte de las 60 mil cabezas de ganado es el “mayor desastre” sufrido por bajas temperaturas, comparable con los 70 mil vacunos muertos el 2008, cuando llegaron los “surazos” después de la inundación.

El representante dijo que los ganaderos de su región se declararon en alerta roja y demandó de la Gobernación del Beni y del Gobierno implementar un plan de reposición de infraestructura ganadera contra posibles desastres naturales, de repoblamiento del hato ganadero y de reactivación del aparato productivo, que según estimaciones de la Fegabeni, podría demandar una inversión aproximada de 1.000 millones de dólares.

Refirió que “el Plan Patujú no tiene ningún impacto en el sector” porque los afectados por las inundaciones, “primero, tienen que demostrar con documentos las pérdidas registradas, segundo, esperar la valoración en La Paz y, tercero, someterse a las exigencias y requisitos bancarios antes de acceder a un crédito”.

“Hasta el momento nadie sabe nada sobre saneamiento de tierras y desmonte de zonas altas porque falta la reglamentación de las inversiones que establece el Plan Patujú”, añadió, a tiempo de exigir que se agilicen los procesos y se reformule ese plan que, en su criterio, resultó insuficiente en recursos para enfrentar los desastres provocados por las inundaciones y las bajas temperaturas de la última semana.

Cooperativas reciben volquetas valoradas en unos \$us 8 MM

El Gobierno entregó ayer a cooperativistas mineros 100 volquetas con una inversión de \$us 8 millones, y planteó al sector destinar hasta el 20% de sus utilidades para tecnificar su actividad y afrontar posibles bajas en la cotización de los minerales.

Los flamantes motorizados fueron entregados en un acto desarrollado en El Alto, con la participación de decenas de trabajadores cuentapropistas. El vicepresidente Álvaro García Linera y el ministro de Minería y Metalurgia, César Navarro, estuvieron presentes en la entrega del equipo a un número importante de cooperativas mineras que se dedican a la actividad extractiva en el país.

El Vicepresidente informó que los recursos para la adquisición del lote de volquetas provienen del programa Bolivia Cambia, Evo Cumple, que cuenta con apoyo de la cooperación internacional.

“Estamos entregando hoy estas poderosas volquetas, gigantescas; son 100 volquetas que cuestan alrededor de \$us 8 millones para mis hermanos cooperativistas, para mejorar el trabajo y la producción”, sostuvo la autoridad en el acto transmitido por los medios de comunicación estatales.

Entre los beneficiarios están Huari Huari, 7 de Mayo, 9 de Abril, Multiactiva Calamarca, Unificada Potosí, Reserva Fiscal Limitada, Encarnación, 10 de Noviembre, San Andrés, 23 de Marzo, Pailaviri Unificado, San Felipe de Colavi, Las Lomas de Illampu, Choquetanga, Gran Poder del Asiento, 24 de Septiembre, Viloco y María Barzola.

Los cooperativistas, agrupados en la Federación Nacional de Cooperativas Mineras (Fencomin), participaron, junto al sector privado y estatal, de la redacción de la Ley de Minería, promulgada el miércoles en la ciudad de Oruro. El Vicepresidente anunció en ese acto que el sector accederá a vetas importantes de explotación.

Utilidades. El dignatario de Estado planteó a los cuentapropistas destinar parte de sus utilidades a la tecnificación de la producción, con la finalidad de afrontar eventuales bajas en la cotización de minerales y hacer sostenible la actividad.

“Un 5%, 10%, un 20% siempre hay que apartar de los réditos que nos da el trabajo cooperativo para mejorar la tecnología; eso nos va a dar durabilidad, sostenibilidad en nuestra actividad cooperativa en los años, eso es lo que queremos”, planteó García Linera y reflexionó sobre la necesidad de pasar “de los tiempos de la mita a un tiempo semiindustrial”. Según datos oficiales, en el país hay unas 1.600 cooperativas mineras.

La Prensa / La Paz

Precio del pollo sube a su nivel máximo

El precio del kilo de pollo volvió a registrar un súbito incremento en los días precedentes y hay lugares en los que se vende en 15 bolivianos que, según versiones extraoficiales del Gobierno, es el nivel máximo permitido que se acordó con los avicultores.

De acuerdo con la marca, es posible encontrar el kilo de pollo hasta en Bs 14,50, cuando en las semanas precedentes, se podía encontrar incluso por debajo de los 11 bolivianos.

Algunas de las vendedoras de la carne, que más se consume en Bolivia, señalaron que este problema se empezó a observar desde hace unos días por las bajas temperaturas que se sienten en algunas regiones productoras como Cochabamba y Santa Cruz, pero también

mencionan los bloqueos de caminos, que en el caso del conflicto con los cooperativistas duró alrededor de cinco días en marzo.

Advierten de que esta tendencia podrá mantenerse en caso de que continúe el frío.

Los precios de los alimentos.

La principal región productora de pollos es Cochabamba, que el año pasado registró algo más de 108 millones de unidades, seguida por Santa Cruz con 63 millones. La Paz es la principal región consumidora de carne de pollo, con un poco más de 62 kilogramos anuales por persona, seguida por Cochabamba con casi 37 kilos y Santa Cruz con cerca a 33 kilos.

Al incremento del precio de la carne de pollo se observa también una leve alza en la papa, que en algunos casos llegó hasta los 50 bolivianos por arroba, cuando recientemente estaba incluso por debajo de 30 bolivianos. Un reciente reporte de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), señala que "los precios de los alimentos se encuentran hoy más altos que hace un año en la región, como consecuencia principalmente de un alza de los precios en los países de Sudamérica. Con excepción de Brasil y de Uruguay, en todos los países sudamericanos monitoreados la inflación de alimentos es más alta hoy que hace un año".

En el caso de Bolivia, hasta el mes de abril la inflación acumulada llegó a 1,4%, debido principalmente a un incremento en los precios de la cebolla, la papa y la carne de res con hueso, que repercute en subproductos.

La FAO advierte de que "la región ha observado durante 2014 un crecimiento continuo en la inflación, tanto alimentaria como general, impulsada especialmente por los países de Sudamérica, lo que puede afectar la dimensión de estabilidad".

La FAO señala que hay disponibilidad de alimentos, con buenos pronósticos de producción y una recuperación de las cosechas, pero su acceso está amenazado por el alza de precios.